

# Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 14.12.2022

**Anfrage Nr.: 0092/2022/FZ**  
**Anfrage von: Stadtrat Dr. Lutzmann**  
**Anfragedatum: 29.11.2022**

<b>Beschlusslauf</b> Letzte Aktualisierung: 20. Dezember 2022
--

**Betreff:**

## **Sanierung der Straße "Kühler Grund"**

### Schriftliche Frage:

Im letzten Bezirksbeirat Boxberg wurde über eine Bürger\*innenanfrage zur Radanbindung des Boxbergs und damit der Sanierung der Straße "Kühler Grund" nachgefragt. Dort sei bisher nichts passiert.

Der Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität vom 30.06.2021 beschloss zur Informationsvorlage 0002/2021 „Radverkehrsanbindung Boxberg und Emmertsgrund“ einen Arbeitsauftrag, die Straße "Kühler Grund" aufgrund der Wichtigkeit für die Radanbindung des Boxbergs und der Gefährlichkeit durch den sehr schlechten Zustand (mehrere Zentimeter tiefe Schlaglöcher) in das Straßenerneuerungsprogramm aufzunehmen. Da es sich zur Zeit um die einzige vernünftige und die am meisten benutzte Radanbindung für die Boxberger\*innen handelt, bitte ich um die Information, wann konkret die Straße saniert wird.

### Antwort:

Obwohl die Stadt Heidelberg in den letzten Jahren mehr Mittel in den Erhalt und die Sanierung von Straßen investiert, müssen für anstehende Maßnahmen Prioritäten gesetzt werden. Ein Teilbereich der Straße Kühler Grund wurde 2021 wie beschlossen ins Straßenerneuerungsprogramm aufgenommen. Leider können wir Ihnen jedoch angesichts der aktuellen Haushaltslage keinen genauen Umsetzungszeitpunkt nennen.

Bis zur Umsetzung der Maßnahme werden die zuständigen Straßeninspektoren des Tiefbauamtes die Straße in regelmäßigen Abständen begehen, um deren Verkehrssicherheit zu gewährleisten. Es besteht die Routine, dass Wohnstraßen, wie der „Kühle Grund“, alle vier Wochen begangen werden.

Gefährliche Mängel, die bei der Begehung festgestellt werden, werden dem Regiebetrieb Straßenunterhaltung unverzüglich zur Behebung mitgeteilt. Somit ist die Verkehrssicherheit der Straße „Kühler Grund“ gewährleistet.

## Sitzung des Gemeinderates vom 15.12.2022

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 15.12.2022

### Nachfrage Stadtrat Breer

Es geht um eine schriftliche Frage, die Herr Dr. Lutzmann eingereicht hatte zum Thema „Kühler Grund“. Vom Grunde her stimme ich Ihnen absolut zu. Die Stadt hat geantwortet, dass es im Moment von den Haushaltsmitteln her ein bisschen rausgeschoben wird.

Mir ist nur ganz wichtig, dass eine Sanierung des „Kühlen Grundes“ auch daran gekoppelt wird, dass das Ganze stärker als verkehrsberuhigter Bereich kenntlich gemacht wird. Und auch irgendwas unternommen wird. Denn es ist auch eine Fahrrad-Rennstrecke. Es ist eine relativ steile, sehr lange Straße. Und die Unfälle, die in den letzten Jahren mit Personenschaden passiert sind, waren alles Fahrräder. Das muss man auch mal fairerweise sagen. Kein einziges Auto. Und deshalb sollten auch Maßnahmen parallel damit kombiniert werden, die das eben ein bisschen mehr kenntlich machen. Weil viele in Unkenntnis dort nicht Schrittgeschwindigkeit fahren. Das wäre mir noch wichtig, wenn da saniert wird, dann in Verbindung mit diesen Maßnahmen. Danke.

### Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner

Ja. Vielen Dank. Das ist wirklich ein schwieriger Bereich.

-----

**Ergebnis:** behandelt